



Homenaje español a la Virgen de la Raza

Todas las tierras de habla española letteron ayer en fervorosos obsequios a la Virgen del Pilar. La Iglesia hispana le tributó sus grandes alabanzas y sus hijos se unieron a ella con entusiasmo religioso y patriótico. Desde el alba hasta bien entrada la noche toda España vibró de amor traducido en loores a la Pilarica. El Estado Español se asoció a ese homenaje por medio de sus autoridades y organismos representativos y los dos Cuerpos oficiales de tanta transcendencia en la vida nacional, como son la Guardia Civil y el de Correos, todo el día vivieron para su Patrona excelsa.

Y es que la Madre de Dios en esa mil veces bendita imagen del Pilar representa para el español lo más caro de su vida nacional. El Pilar fué y es el fundamento de nuestra fe nacional y este pilar de nuestra fe es el basamento a su vez de toda nuestra ingente y gloriosa obra histórica. No es extraño que así lo comprendieran los malos hijos de España, quienes imbuidos de las ideas antirreligiosas y anti-españolas que representa el comunismo, se lanzaron en los primeros días de nuestra gloriosa epopeya contra el Santo Templo del Pilar, descargando sobre él las primeras bombas de su aviación que milagrosamente fallaron en el intento criminal y sacrilego.

Tras la afirmación popular mariana, se ha oído la voz autorizadísima de nuestro ministro de Asuntos Exteriores recogiendo en el importante discurso los sentires de la Patria y de sus hijos en una nobilísima emulación de ayudarse mutuamente en la obra salvadora de su engrandecimiento. Y es tan noble el afán de unos y otros que no excluye a nadie de los que viven en el continente americano que descubrió Colón con las históricas carabelas. En este sentido tienen que haber sonado muy bien las palabras del señor Lequerica dirigidas al gran pueblo norteamericano y a la nación portuguesa colaboradora inteligente con la nuestra en la colosal obra de descubrimiento y civilización de aquellas tierras. Como resumen de toda la actuación presente y futura de España, el señor ministro dice a todos que nuestra diplomacia ha de ser «factor de paz, factor de armonía y de colaboración entre todas las razas que han poblado el continente americano». Sería vano negar que los tenemos presentes al meditar nuestras posiciones ante el mundo, que sus aspiraciones y los deberes geográficos que sobre ellos pesan en cierto modo nos afectan también a nosotros.

Bello panorama de comprensión mutua, de cordialidad pacífica, que contrasta con los odios que abrazan las naciones y que tienen al Papa tan envejecido, apesadumbrado y triste, según el arzobispo de Nueva York. Felicitemosnos de que en la gran festividad de Nuestra Señora del Pilar, entroncada con tanta oportunidad en el día de la Hispanidad, hable España en esos tonos tan armónicos, de caridad fraterna.

Las conferencias aliadas en Moscú

Después de una cena ofrecida por Churchill a Stalin, se celebró una conferencia reservada que continuaba a las cuatro de la mañana.

LONDRES, 12.—En la cena ofrecida anoche por Churchill a Stalin en la Embajada británica de Moscú, el primer ministro puso de relieve la diferencia entre las actuales circunstancias y las que imperaban durante su última visita a la capital rusa, cuando los alemanes estaban cerca de Moscú y del canal de Suez, y ensalzó las batallas de Stalingrado y El Alamein. «Desde entonces—dijo—, nuestros Ejércitos y los nuestros han obtenido una serie ininterrumpida de victorias». Según los que asistían a la cena, la anterior declaración gustó mucho al mariscal Stalin.

Durante toda la cena, Stalin conversó en voz queda y sin gesticulaciones. El jefe de las fuerzas armadas rusas brindó por Roosevelt y por Harriman. Este contestó en igual forma. El banquete empezó a las diez y duró tres horas. Al terminar, los comensales se trasladaron a otra habitación, mientras que Stalin, Churchill, Harriman, Eden y Molotov continuaron conversando en la mesa durante treinta minutos. Más tarde, sir Archibald Clark Kerr conduxo a Stalin, Churchill, Eden, Molotov y Harriman a su despacho, y un general soviético que se hallaba cerca cerró la puerta y montó la guardia delante de la misma. Esto ocurría a las tres de esta madrugada y a las cuatro la puerta con invaba cerrada.—EFE

Mikolatchik llega a Moscú

LONDRES, 12.—Ha llegado a Moscú el primer ministro polaco

Mikolatchik, según noticias oficiales recibidas de la capital rusa. Iba acompañado por el ministro de Asuntos Exteriores, Romer, y por el presidente de la Asamblea Nacional de Londres, Grabski.—EFE.

Benes recibe a Károlyi

LONDRES, 12.—El presidente Benes, de Checoslovaquia, ha recibido hoy al destacado demócrata húngaro, conde Károlyi, para celebrar unas conversaciones largas acerca de la actual situación internacional, especialmente en Europa central, y para tratar de algunos problemas que afectarán en el futuro a las relaciones checo-húngaras.—EFE.

Los gastos de guerra de Estados Unidos

NUEVA ORLEANS, 12.—El ministro de Hacienda de los Estados Unidos, Henry Morgenthau, ha declarado ante una reunión de tenedores de bonos de guerra, que la mitad de los recursos económicos del país está dedicado a la guerra. «Desde que los japoneses atacaron Pearl Harbour—dijo los gastos de guerra ascienden a unos 208.000 millones de dólares; durante este mismo periodo, los gastos no relacionados con la guerra se elevan a 16.000 millones de dólares, con lo cual el total de gastos del Gobierno desde el comienzo de la guerra es de 224.000 millones de dólares.—EFE.

Las Elecciones Sindicales del día 22 de octubre serán el mejor exponente de la libertad que reina en España bajo el mandato del Caudillo.

EL DIA DE LA HISPANIDAD

«España factor de paz y de colaboración en el Continente americano»

MADRID.—En el ministerio de Asuntos Exteriores se ha celebrado con la máxima brillantez el Día de la Hispanidad, inaugurándose la exposición de Navárette. Al solemne acto asistieron el Nuncio de Su Santidad embajadores y ministros y encargados de Negocios de Estados Unidos, Chile, Perú, Brasil, Portugal, Venezuela, Argentina, Colombia, El Ecuador, Salvador, Uruguay, Cuba, Nicaragua, Bolivia, Santo Domingo y Guatemala, miembros del Consejo de la Hispanidad y otras autoridades y jerarquías.

Empezó el acto con un Discurso del señor Lequerica

«El 12 de octubre—dijo el ministro de Asuntos Exteriores—, aniversario del descubrimiento de América por los Reyes Católicos doña Isabel y don Fernando, una generosa iniciativa argentina estableció la Fiesta de la Raza. En día tan insigne nos recogemos juntos, llenos de fervor, cuantos formamos esa unidad universal que ha venido a llamarse la Hispanidad.

La Hispanidad es, sobre todo, un hecho. Sean cualesquiera nuestras pasiones y reservas, es imposible borrar, ni de la Historia ni de la realidad actual, el gran acontecimiento de que un pueblo del extremo occidental de Europa descubriese, por genial inspiración de sus Reyes y sus hombres de Estado, un Continente nuevo y que este Continente nuevo fuera poblado por varios millones de los mejores y más esforzados de sus hijos.

En este colosal trasplante, cuanto había en el país europeo de origen formado por la gran cultura latina y por la conversión cristiana sobre la originalidad ibérica, se instaló íntegro en enormes pedruzcos de América. Y ahí está, firme, enhiesto, no inmutable, sino fecundo y creador. Que entre esos hombres de un mismo origen y, sobre todo, de una misma vocación histórica, animados de iguales pasiones y formados en un común espíritu, existan lazos estrechísimos y unanimidades de propósito en lo esencial, constituye el hecho incommovible de la Hispanidad; que en el solar originario, donde quedaron separados por el Atlántico una cultura, un espíritu y una fe idénticos al de los hermanos colonizadores, se sientan también la misma común ufania e idénticas aspiraciones, unidas a la alegría de pertenecer tan fuerte conjunto universal, es también otro hecho incommovible y constituye, con relación a América, la postura de la Hispanidad de los españoles del Continente europeo.

La Hispanidad es para España a la vez una gran lección de orgullo y otra no menos lección de modestia satisfechos; orgullo ante la creación de un Continente y el porvenir espléndido de la espiritualidad del idioma y de la casta peninsulares; de modestia satisfecha al considerarse tan sólo parte de ese mundo hispánico, cuyo asiento de mayor volumen está ya en América.

La gran riqueza de España en su creación americana; y ciento por uno nos han dado los países hermanos que surgieron del 12 de octubre.

Fuertes razas también que no son la española han poblado la

América. Cercanos a nosotros, en estrecha fraternidad ibérica, nuestros hermanos portugueses con el Brasil aportan a la civilización universal una contribución maravillosa, digna de inparado y de su presente, de colonizadores y navegantes. Los mismos vínculos, superados si cabe, que unen a los dos pueblos de la Península Ibérica, acercan sin obstáculos, ni recelos a las comunidades de lengua castellana y portuguesa del Continente occidental. Pero hay también otra ilustre raza europea cuya labor allí, cuya expansión al otro lado del Atlántico, ha dado nacimiento a pueblos de colosal proporción física y espiritual que hoy marchan a la cabeza de la civilización. Los Estados Unidos corresponden a ese concepto. Con ella también el mundo hispánico mantiene y ha de mantener siempre relación amiga y unidad de esfuerzo en las grandes empresas de elevación de la vida del hombre y mejoramiento de su suerte.

España es también espiritualmente un país americano. La creación que conmemoramos hoy la fraternidad racial, la presencia de tantos de los nuestros en aquel Continente, unidos no solamente en el recuerdo, sino aun en la vida inmediata con nosotros, nos hace poner gran parte de nuestra preocupación en el pensamiento y propósito hispanoamericano.

Factor de paz, factor de armonía y colaboración entre todas las razas que han poblado el Continente americano es España. Sabemos demasiado cuánto ha supuesto el esfuerzo español para no medir en todo su exaltado valor el de los demás pueblos establecidos allí y para no experimentar la ilusión de marchar junto a ellos en una tierra creación de nuestras razas.

Acabo de hablaros, y bien lo sabéis, del espíritu fraterno que caracteriza la presencia espiritual y temporal de España en América. Nosotros no hemos mandado a América sino colonizadores, misioneros y admirables trabajadores, cuyo esfuerzo tanto ha contribuido a crearla en cristiana unión con las razas indígenas. Y no pensamos apartarnos de esa lección del pasado, sino, al contrario, seguirla satisfechos y orgullosos de ella.

A este aniversario capital acudimos, pues, sabedores de nuestra aportación a la obra del progreso humano, dando gracias a Dios por habernos elegido como instrumento suyo en la tarea de evangelizar las tierras nuevas, dejando en ellas la verdad cristiana y una



MADRID.—Recepción celebrada en el Ministerio de Asuntos Exteriores con motivo de la fiesta de la Hispanidad. (S. O. F.)

Se entregan a los representantes hispanoamericanos reproducciones de incunables

Terminado este acto, se procedió a la entrega a los jefes de Misiones de los países hispanoamericanos, de Portugal, Brasil y los Estados Unidos de Norteamérica, de dos ejemplares de la reproducción de los incunables «Vocabulario en lengua castellana y mejicana, por fray Alonso Molina. Méjico. 1571» y «Diálogos militares del doctor don Diego García del Palacio. Méjico. 1683», uno de cuyos ejemplares será remitido a los jefes de Estado por sus respectivas representaciones de Madrid. Estos incunables han sido escrupulosamente revisados y reeditados en sus originales formatos, constituyendo un ejemplo de la labor civilizadora de América.

El ministro de Asuntos Exteriores obsequió, a continuación, con una copa de vino español a los representantes americanos y a las personalidades que habían asistido al acto.

Banquete al Cuerpo Diplomático

Anoche el ministro de Asuntos Exteriores, ofreció una comida a la que asistieron los embajadores de los Estados Unidos, Brasil y Portugal; el Cuerpo diplomático acreditado hispanoamericano, algunos miembros del Gobierno, autoridades y jerarquías.—CI-FRA.

La fiesta de la Virgen del Pilar fué celebrada con fervor extraordinario en toda España

La excelentísima señora doña Carmen Polo de Franco y el ministro de la Gobernación presiden el homenaje de la Guardia civil a su Patrona la Virgen del Pilar

MADRID.—En la iglesia de los Redentoristas conmemoró en el día de ayer la Guardia civil la fiesta de su Patrona, la Virgen del Pilar, con una solemne misa. Asistió la esposa del Caudillo, que llegó al templo acompañada por la del director general de la Guardia civil. A la entrada del mismo fué recibida por el ministro de la Gobernación, el director general de la Guardia civil, y la esposa del señor Romero Basort, subdirector de la Guardia civil, que le hizo entrega de un precioso ramo de flores naturales.

En sitio de preferencia, al lado de la Epístola, ocupó su asiento doña Carmen Polo de Franco, y en otros puestos el ministro de la Gobernación, con el subsecretario del Aire, el director general de la Guardia civil, el subsecretario de Justicia, el general Borbón, que ostentaba la representación del capitán general de la Región; el vicealmirante Rapallo, que iba en la del ministro de Marina; el gobernador militar y otras autoridades y jerarquías.

Rindieron honores a doña Carmen Polo de Franco dos compañías del Colegio de Guardias Jóvenes de Valdemoro, con banda y música.

El templo estaba adornado con (Continúa en 4.ª página)



MADRID.—La Guardia Civil en la procesión que se celebró en el Santuario del Perpetuo Socorro con motivo de la festividad de la Virgen del Pilar Patrona de dicho Cuerpo. (S. O. F.)

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Racionamientos de artículos correspondientes a las semanas 67 a 70 inclusive, de la cartilla individual de racionamiento durante el mes de octubre en curso.

Municipios Rurales

El racionamiento de artículos correspondiente a las semanas indicadas será para las cartillas inscritas en tiendas el que a continuación se detallan:

Infantiles

Zona de Burghondo

Aceite.—460 gramos por persona, contra tiras completas de cupones II, semanas 67 a 70, al precio de 2,25 pesetas ración.

Azúcar.—1.000 gramos por persona contra tiras completas de cupones V, semanas 67 a 70, al precio de 3,50 pesetas ración.

Arroz.—100 gramos por persona contra tiras completas de cupones III semanas 67 a 70, al precio de 0,30 pesetas ración.

Pasta para sopa.—200 gramos por persona contra tiras completas de cupones IV, semanas 67 a 70, al precio de 0,75 pesetas ración.

Leche condensada.—Un bote por persona, contra corte de los cupones de Varios 167 a 170, al precio de 3,55 pesetas ración.

Zona de Crespos

Aceite.—460 gramos por persona, contra tiras completas de cupones II, semanas 67 a 70, al precio de 2,25 pesetas ración.

Azúcar.—1.000 gramos por persona, contra tiras completas de cupones III, semanas 67 a 70, al precio de 3,50 pesetas ración.

Arroz.—100 gramos por persona, contra tiras completas de cupones III, semanas 67 a 70, al precio de 0,30 pesetas ración.

Sopa.—200 gramos por persona contra cupones de Varios 167 a 170, al precio de 0,75 pesetas ración.

Leche condensada.—Dos botes por persona, contra tiras completas de cupones IV, semanas 67 a 70, al precio de 7,10 pesetas ración.

Zona de Piedrahita

Aceite.—460 gramos por persona, contra tiras completas de cupones II, semanas 67 a 70, al precio de 2,25 pesetas ración.

Azúcar.—1.000 gramos por persona, contra tiras completas de cupones III y V, semanas 67 a 70, al precio de 3,50 pesetas ración.

Jabón.—400 gramos por persona, contra corte de los cupones de varios 167 a 170, al precio de 1,50 pesetas ración.

Leche condensada.—Dos botes por persona, contra tiras completas de cupones IV, semanas 67 a 70, al precio de 7,10 pesetas ración.

NOTA.—Las Delegaciones Locales de las distintas Zonas efectuarán, de acuerdo con lo ordenado, estos suministros en dos o más veces, teniendo en cuenta que las tiras de cupones que han de cortarse, las pertenecientes a las semanas 67 y 68 corresponden al tercer ciclo de la cartilla individual y las 69 y 70 al cuarto próximo a distribuir.

Así mismo se pone en conocimiento de las Delegaciones de Zona a quienes haya correspondido suministro de café que el 10 por 100 de consumo de lujo va incluido en el precio que se señala y que por consiguiente no podrá aumentarse al público.

La persona que no recibiese el racionamiento íntegro que se señala deberá ponerlo en conocimiento de esta Delegación.

El gobernador civil, **Alejandro Álvarez López-Baños.**

TORÓN FOTOGRAFO

Estrada, 7.—AVILA

Las Naciones aliadas proponen la creación de una organización internacional para el mantenimiento de la paz

La nueva organización dispondrá de fuerza armada y de un Tribunal Internacional de Justicia

(Continuación)

Consejo de Seguridad

Composición del mismo. El Consejo de Seguridad habría de estar constituido por un representante de cada uno de los once miembros que habrían de integrarlo. Los Estados Unidos de América, el Reino Unido de Gran Bretaña y Norte de Irlanda, la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, la República de China, y en el momento oportuno Francia, deberían ocupar puestos permanentes. La Asamblea general deberá elegir seis Estados para cubrir los puestos no permanentes, los cuales deberían ser designados por un período de dos años y renovados anualmente por mitad, y no reelegibles inmediatamente. En las primeras elecciones de los miembros no permanentes, tres de ellos deberían ser designados por la Asamblea general para un período de un año y los otros tres para un período de dos años.

Funciones principales y facultades:

1.º Para asegurar la acción rápida y efectiva de la organización, los miembros de la misma deberían, en virtud de la carta fundamental, conferir al Consejo de Seguridad la responsabilidad primordial del mantenimiento de la paz y seguridad internacionales, y convendrían en que para cumplir estos deberes bajo su responsabilidad actuarían por iniciativa suya.

2.º En el cumplimiento de estos deberes el Consejo de Seguridad actuaría de acuerdo con los fines y principios de la organización.

3.º Las facultades específicas conferidas al Consejo de Seguridad para cumplir estos deberes están contenidas en el capítulo octavo.

4.º Todos los miembros de la organización se obligarían a aceptar las condiciones del Consejo de Seguridad y cumplirlas de acuerdo con las previsiones de esta carta.

5.º Para promover el establecimiento y mantenimiento de la paz y seguridad internacionales con la menor dispersión posible de los recursos humanos y económicos para el armamento, el Consejo de Seguridad, con asistencia del Comité de Estado Mayor militar, al que se alude en el capítulo octavo, sección B, párrafo 9, tendrán la responsabilidad para formular planes para el sistema de regulación de armamentos con sometimiento a los miembros de la organización.

Tribunal Internacional de Justicia

1.º Habría un Tribunal Internacional de Justicia, que constituiría el órgano judicial principal de la organización.

2.º El Tribunal se formaría y funcionaría de acuerdo con un estatuto que sería añadido y formaría parte de la organización.

3.º El estatuto del Tribunal Internacional de Justicia sería: a), el estatuto del Tribunal permanente de Justicia, que continuaría en vigor con las modificaciones que fueran deseables, o b), un nuevo estatuto en preparación, para el que sería usado como base el estatuto del Tribunal permanente de Justicia.

4.º Todos los miembros de la organización «ipso facto» intervenirían en la formación del Instituto del Tribunal de Justicia.

5.º Las condiciones en las que los Estados que no pertenezcan a la organización podrán intervenir en el estatuto del Tribunal Internacional de Justicia serían determinadas en cada caso por la Asamblea general por recomendación del Consejo de Seguridad.

Convenios para el mantenimiento de la paz

A) Regulación pacífica de los conflictos.

1.º El Consejo de Seguridad tendría facultades para investigar cualquier disputa o situación que pueda conducir a una fricción internacional o examinar cualquier discordia para determinar si su continuación puede poner en peligro el mantenimiento de la paz y seguridad internacional.

2.º Cualquier Estado, sea o no miembro de la organización, puede presentar a la Asamblea general o al Consejo de Seguridad cualquier conflicto o situación.

3.º Las partes en cualquier conflicto cuya continuación pueda poner en peligro el mantenimiento de la paz y seguridad internacionales se comprometerían a buscar ante todo una solución por negociación, mediación, conciliación, arbitraje o arreglo judicial o por otros medios pacíficos de su propia elección. El Consejo de Seguridad convocaría a las partes para solucionar su disputa por cualquier medio.

4.º Si a pesar de todo las partes en un conflicto de la clase mencionada en el párrafo 3.º no consiguieran resolverlo por los medios indicados en ese párrafo, se obligarían a remitirlo al Consejo de Seguridad. El Consejo de Seguridad decidiría en cada caso si la continuación de la disputa podría poner en peligro el mantenimiento de la paz y seguridad internacionales y, por tanto, si el Consejo de Seguridad debería mediar en la disputa o emprender la acción señalada en el párrafo 5.º

5.º El Consejo de Seguridad quedaría facultado en cualquier fase de la disputa de la clase citada en el párrafo 3.º para recomendar los procedimientos o métodos de arreglo apropiado.

6.º Las disputas judiciales serán remitidas normalmente al Tribunal Internacional de Justicia. El Consejo de Seguridad quedaría facultado para remitir al Tribunal las cuestiones relacionadas con otras disputas para que el Tribunal diera su opinión.

7.º Las previsiones de los párrafos primero al sexto de la Sección octava A) no serían aplicadas a las situaciones o disputas sobre materias que según el Derecho internacional son de la exclusiva jurisdicción del Estado interesado.

(Continuará).

Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avisos Vallespín núm. 10, pral. Avila.

GANARÁ mucho dinero estudiando Radio UNDER. Puebla de San Julián (Galicia).

Calzados García

Martín Garramolino, 24 Baja de la Posada de la Fruta.

Comentarios futbolísticos

Una mala tarde la tiene cualquiera. También las tiene Manolete, y le llaman «el monstruo».

En realidad el Avila dió sensación de pobreza de juego. Porque ante un equipo mediocre como es el Zamora que jugó el domingo, no sólo no supo ganarle, sino que acabó cediéndole los dos puntos. Y en nuestro propio campo.

La explicación es que con la camiseta encarnada solo actuaron dos jugadores y tres medios jugadores. Los dos jugadores Cerrada y Bastarrarena. Los tres medios jugadores Belmar, Vicente y el debutante.

Por un partido no se puede juzgar con éxito a un jugador. Por eso no podemos decir que el debutante no nos convenció el domingo, sin temor a tener que rectificar en breve. Pero si diremos que no le encontramos ninguna de las dos principales características de un defensa: entrada dura y despeje violento. Le encontramos un tanto suave para ese puesto, y templando demasiado el balón. Como si estuviera acostumbrado a jugar de medio y en vez de despejar lo que hiciera fuese pasar al compañero. Acaso hubiera sido un acierto sacarle de medio centro en la segunda parte. Sobre todo después de ver lo que en la primera hizo Huete.

Lo que es indudable es que el debutante tiene muchas «horas de vuelo» en esto de correr por el verde césped. Que es cosa de mucha importancia, sobre todo si se compara con el candor angelical de bastantes de nuestros jugadores.

Domingo fué el auténtico «día festivo» para el balón. Porque lo dejó descansar toda la tarde. El caso es que entusiasmo no le faltó al muchacho; pero le faltaron otras cosas que le hubieran hecho mucha falta. La principal desmarcarse.

Los extremos se tocan. Porque si nulo fué Domingo nulo fué Juan Francisco. Y eso que tanto Belmar como Polo, y hasta Huete, le sirvieron balones como dicen que ponían las carambolas a Fernando VII. Pero su afán de marcar le hizo incurrir en el error de chutar cuando estaba internado en cuatro ocasiones, siendo así que el pase retrasado o el centro templado hubieran cogido colocados a dos o tres de sus compañeros. El chutar en estas internadas es propio de ases especialistas: Piera y Pagaza de los de ayer; Emilín y Gorostiza de los de hoy; porque hay que cruzar tanto el balón que si no se tiene mucha seguridad en el tiro, o va al portero o sale fuera. El resto de los balones que le sirvieron en la segunda parte, los tomó nervioso y alocado y los perdió con una insistencia digna de mejor causa.

Aroca siempre ha tenido el defecto de retener el balón: le gusta recrearse con él, es amigo del regate, y no se dá cuenta de que en el mejor de los casos, que es que no le quiten el balón, retrasa todo el juego, lo hace lento y dá lugar a que se coloquen los contrarios. El domingo le quitaron todos los balones que cogió, y en vez de escarmentar, cada vez quería regatear para desquitarse. Y su extremo, que gastaba pocas bromas, lo trajo de cabeza. Así no se puede, Aroca haces polvo a la delantera y tiene que andar de coronilla la defensa. Y hay que reconocer que el único tiro a gol que valió la pena de nuestro bando, fué uno bombado de Aroca en la primera parte y desde atrás, que con apuros echó a corner el buen meta contrario.

Iglesias y Polo se dieron la ma-

no con Aroca en lo de parar el juego. Siempre llegaron tarde al balón, y cuando no lo pasaban enseguida, se lo quitaban los fogozos zamoranos. Y siquera Polo hizo algunos pases excelentes, pero Iglesias o no llegaba al balón o lo pasaba al enemigo. Algo parecido le ocurrió a Huete, que nunca encontró su sitio y cuando cogía el balón lo mandaba a donde podía. Y así no se puede hacer nada.

Este fué el grave defecto del Avila ante el Zamora. Como ante el Girod. Como en la segunda parte contra el Imperio. La falta de colocación. El no encontrar su puesto cada jugador. El ir tres a un balón, estorbándose mutuamente, mientras en otras ocasiones no hay nadie a recoger una pelota bien lanzada. ¿En cuantas ocasiones se encontraron Iglesias, Polo y Belmar con el balón a dos metros de la portería y ninguno acertó a impulsarle por empujarse unos a otros? ¿Y cuantas veces pasó el balón de largo por delante del meta contrario sin que hubiera un caritativo pie abulense que pudiera desviarlo? Ni una sola vez se colocaron como es debido en los corners. Y claro, corriendo todos tras el balón les hubiera podido ganar el equipo del Recreo. Que por lo menos se pasan se colocan y no se estorban mutuamente. Uno de los secretos del fútbol. Y parece tan fácil.

El equipo zamorano es flojo; tiene un portero seguro; una excelente pareja de defensas—uno es reserva del Granada y pronto volverá a la ciudad del Darro—y el medio e interior derecha bastante discretos. Los demás nada, salvo su velocidad, su resistencia y su moral. Porque hace falta mucha moral para salir en campo adverso con todos los puntos perdidos y poner el entusiasmo que pusieron en el juego, que les hizo llevarse muy merecidamente los dos puntos. Tomemos este ejemplo para rescatar en Zamora los puntos perdidos en San Antonio.

No es justa la actitud del público y sobre todo de los socios rasgándose las vestiduras por la derrota. Ya hemos dicho antes que una mala tarde la tiene cualquiera, hasta Manolete. También en el primer partido de Liga se ha dejado el Atlético bilbaíno dos puntos en San Mamés ante el Castellón, presunto colista de este año. Y si tenemos en cuenta que no se pueden pedir peras al olmo, razón de más para conservar la calma y no perder la serenidad. Y en este punto me dirijo al distinguido «Equis» que nos amenaza con privarnos de sus interesantes «Notas deportivas» por el fracaso ocurrido. Esto no puede ser, no debe ser. En los momentos de peligro es cuando hay que estar más unidos, armar más el hombro y no abandonar la brecha. Que es lo que la afición espera del amigo «Equis». Que siga con su crítica deportiva, con lo que ayudará mucho a la directiva, al entrenador y a los jugadores, y orientará a la joven pero cada día mayor afición abulense. En lo que procuraremos ayudarle en lo posible.

Hemos calificado la derrota ante el Zamora como una mala tarde y lo sostenemos. Para ganar al Zamora en nuestro no nos hacen falta profesionales, ya que con los jugadores que tenemos, con un poco más de entusiasmo, y desde luego mejor colocados y corregidos los defectos antes apuntados, tenemos más que suficiente para ganar muy a gusto. Pero hay otros equipos que son otros «Lópeces» y con los cuales nunca pueden alternar de igual a igual jugadores de aficionados tan modestos como entusiastas. Hay que tratar de reforzar las líneas y para

Sección religiosa

Día 14, Sábado.—Santos Calixto, papa, Gaudencio, ob, Fortunata, vg., Carponio, Evaristo, Prisciano, mrs.; Domingo, Loricado, Bernardo, cfs.

La misa y oficio divino son de San Calixto, con rito doble y color encarnado.

Santa Teresa de Jesús

La Santa.—La RR. Comunidad de PP. Carmelitas, el Ilustre Patronato y devotos avileses, dedican solemne novena a la gloriosa Virgen y Mística Doctora, Santa Teresa de Jesús, Patrona de Avila y de toda la provincia de Valladolid.

Por la mañana, a las ocho, misa y rezo de la novena.

A las diez Misa solemne con sermón por el muy ilustre señor don Teodoro García, canónigo lectoral de la S. A. I. Catedral. La Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. celebra su fiesta a su Patrona Santa Teresa de Jesús.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el R. P. Crisógono de Jesús Sacramentado, presides de la novena, bendición y reserva.

Vísperas de la Santa

A las tres y media de la tarde, será trasladada la imagen de la Santa desde su santuario a la S. A. I. Catedral, acompañada de la Comunidad de Padres Carmelitas, Ilustre Patronato, Corporaciones y Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., siendo recibida por el Excmo. Cabildo Catedral, cantándose a continuación solemnes vísperas.

MES DE OCTUBRE

Real Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de Reverendos Padres Dominicos dedica el mes a la Reina del Santísimo Rosario.

Por la mañana, a las siete y media, misa en la Capilla de la Virgen y rezo de una parte del Rosario. Por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, Rosario, ejercicio del mes, bendición y reserva.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila Plaza de la Victoria (Repese Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 11 de Octubre de 1944.

Premiado con 25 pesetas, número 253

Premiados con 750 pesetas todos los números terminados en 53

Día 12.—Premiado con 25 pesetas 677

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 77

esto son precisos jugadores pagados que dediquen su tiempo a entrenarse y no tengan que emplearse en sus trabajos particulares. Sobre esto hay que tratar lo antes posible. Pero sin de moralizar al equipo, sin rasgarse las vestiduras. Sin echar culpas al entrenador que tiene que arreglarse con lo que le dan y no con lo que quisiera. Sin perder la calma. A seguir jugando y a poner toda la carne en el asador. Y mientras tanto a buscar la forma de reforzar el equipo. Si a las primeras de cambio nos dejamos invadir por el derrotismo, apaga y vámonos. En los jugadores del Avila hay madera y en algunos falta El acoplarlos es cuestión de tiempo. El reforzarlos es cuestión de pesetas.

ZEDA.

Tip. y Encd. de Sesén Martín.—Avila

12 Octubre de 1492

España y el Nuevo Mundo

Por José ESTEVE MARTI

No es la aventura incierta. Por encima de todo eso que comienza con la gesta más grande de la Historia, hay algo a lo que todos pueden llegar. Y si medita uno que fueron españoles los que realizaron lo que fué transcendental en la vida del Mundo, el recuerdo de una fecha se agiganta y se crece, y marcha el pensamiento más allá de los límites incomprensibles de lo que precisa la grandeza del alma para medir ese infinito imposible de determinar de los hechos.

Por eso, al volver con esa ley inexorable del tiempo la conmemoración de una fecha, el español siente orgullo, fija su mirada en pueblos grandes y grandiosos de allende el Atlántico, y siente que su alma se dilata en algo muy sencillo, muy simple, muy reducido en delimitación y determinación, pero de amplitud de corazon y de espíritu como nada tuviera; 12 de Octubre de 1492 y 12 de Octubre de todos los tiempos Fiesta de la Raza.

Y es aquí, en el punto crucial que se encuentran dos fechas, que son las mismas, cuando se traza la línea de continuidad entre eso fácil de expresar, pero un tanto difícil de comprender: España y el Nuevo Mundo.

Soñ 20 Repúblicas de nuestra habla española, veinte pueblos que tienen nuestras costumbres, piensan como nosotros y hasta sus apellidos, vicios o defectos, tienen similitud con todo lo nuestro. Y «eso», nacido por el hecho providencial que un 12 de Octubre llevara a los españoles hasta las tierras del Nuevo Mundo, no es una simple expresión de algo vacío de sentido. No. Desde aquel 12 de Octubre distante del hoy en 452 años —obra fecunda de más de cuatro siglos y medio— se levantan los pueblos que suman más de 175 millones de seres, y son, como no, el orgullo y la gala de lo español, de lo que desde tierras españolas fué hacia los horizontes perdidos del Nuevo Mundo, y aportó y llevó la civilización española y netamente de España, con la creencia, la fe, el trabajo y la vida, sacando a pueblos del

abismo en que se encontraban aun perdidos y fundiendo nuestra sangre con la otra de allá muy lejos y crear las Repúblicas del Sur y Centro América, orgullo y gala de todos los españoles.

España en el 12 de Octubre ha de sentir el mismo orgullo que siente un padre—o por decirlo mejor una madre, ya que el sentido de la «maternidad» es distinto— ante sus hijos. No hay, ni siquiera, el dolor acibar del que pudo perder la riqueza. Para nosotros, para los que sentimos desinterés como connatural en nosotros, el orgullo de lo que Hispanoamérica es, es un aliciente que nos hace capaces de las más grandes empresas. Y sentimos y vivimos en los pueblos de habla español toda la grandeza de nuestro Imperio, como si el mundo que con nosotros forma el conjunto inmenso definido en «do» expresiones sencillas, lo fuera todo para nosotros y lo nuestro.

«España y el Nuevo Mundo»—decimos. Y se agiganta en nosotros el gran sentido de la sencilla frase. No buscamos un adjetivo que fije un elogio, y mucho menos una palabra que nos engrandezca a nosotros.

Repetimos: «España y el Nuevo Mundo», y solamente buscamos la palabra que diferencie en «Nuevo Mundo» por no dar lugar a la confusión. Y cuando se expresa concretamente lo que es en la vida las tierras nuevas y los pueblos «nuevos», un sentido nuestro, español, caballero, hidalgo y guerrero, toma forma para elevar el nombre de España sobre continentes descubiertos, rutas y vida abiertos al mar y horizontes sin límite que se extiende ante el hombre desde el día en que, por una hazaña española, se marcó una era nueva en la historia del mundo.

Y al volver la fecha, al repetirse otra vez el 12 de Octubre, sin pensar cuál puede ser ni lo que pueda significar, tan sólo una exclamación vibra fuerte y entusiasta. Y bastan tan sólo cinco palabras para decirlo todo: «España y el Nuevo Mundo».

Enconada lucha por Aquisgrán

Patrullas norteamericanas penetran hasta las calles de la ciudad

GRAN CUARTEL GENERAL DEL CUERPO EXPEDICIONARIO ALIADO, 12.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

«La cabeza de puente aliada sobre el canal Leopoldo se mantuvo firme durante el día de ayer y hemos reforzado nuestros desembarcos en la costa meridional del Escalda.

Cazas y cazabombarderos siguieron apoyando a nuestras tropas en el sector de Breskens. Las posiciones fortificadas en Oostburg-Sluis fueron atacadas con bombas y proyectiles-cohete. Bombarderos pesados, con escolta de cazas, atacaron un dique cerca de Veere y posiciones artilleras en la isla de Walcheren y en el terreno situado frente a Flesinga. No ha regresado un bombardero. Al oeste de Arnhem, el enemigo se ha retirado de un sector en la orilla meridional del Neder Rijn. Cazas y cazabombarderos aliados actuaron en apoyo de nuestras tropas y atacaron puntos fortificados, concentraciones de tropas y de tanques en el sector de Arnhem.

Las tropas aliadas que tienen cercada la ciudad de Aquisgrán han renovado su ataque contra esa población después de haberse negado el comandante alemán a aceptar nuestro ultimatum de rendición. La ciudad ha sido bombardeada durante cinco horas por nuestros bombarderos medios. Cazabombarderos atacaron a tropas enemigas al sureste de la ciudad. Al norte de Aquisgrán se libraron batallas en Bardenberg con infantería y tanques enemigos. Han sido rechazados fuertes contraataques en el sector de Haaren, y nuestra infantería, apoyada de cerca por la artillería, infligió elevadas pérdidas al adversario. Al sureste de Aquisgrán nuestras tropas han avanzado contra dura resistencia y han cortado la carretera Menschau Düren, en un punto situado a kilómetro y medio al suroeste de Hurtgen.

Se lucha duramente en Maizleres-les-Metz. El enemigo utiliza los sótanos de las casas como posiciones antitanques. Hemos rechazado un fuerte contraataque en las cercanías de Letricourt, al norte de Nancy. En los contraataques de los Vosgos hemos efectuado avances limitados al noroeste de Epinal y en Le Thillot, donde fueron rechazados duros contraataques. El pueblo de Sapois está en nuestras manos. Ha sido ensanchada la cabeza de puente sobre el río Moselotte.

Cazabombarderos hicieron blanco en objetivos de transporte enemigo en la cuenca del Rhur. También han sido atacados compuestos en canales y puentes ferroviarios en el sector de Saarbrücken. Bombarderos pesados con escolta efectuaron incursiones contra objetivos militares en la región de Colonia-Coblenza.

No han regresado cinco bombarderos y un caza.—EFE.

Penetración en las calles de Aquisgrán

BRUSELAS, 12.—Patrullas norteamericanas penetraron anoche

de número, enterado del anuncio publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia de Avila del día y de las condiciones y requisitos que se exigen para la adjudicación por concurso del destajo de las obras de, se compromete a tomar a su cargo la ejecución de las mismas, con estricta sujeción a los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de pesetas (en letra).
(Fecha y firma).

en las calles de Aquisgrán, según comunica el enviado especial de la agencia Réuter cerca del cuartel general del primer ejército estadounidense.—EFE.

Continúa la presión norteamericana

BERLIN, 12.—Alrededor de Aix la Chapelle continúa la presión ejercida por los norteamericanos, sobre todo al sur de la ciudad, mientras que en la brecha abierta por el lado norte solamente hubo fuego de hostigamiento realizado por la artillería, anuncia la Oficina de Información Internacional. Añade que cerca de Stolberg la artillería alemana bombardeó eficazmente fuertes concentraciones adversarias. Asimismo cerca de Haaren y en el sector de Verlautenheide, los proyectados ataques del adversario fracasaron ante la eficacia de las baterías pesadas alemanas.—EFE.

Contraataques alemanes en Aquisgrán

Gran Cuartel General del Führer, 12.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En Holanda continúan los combates en la cabeza de puente al sur del Escalda occidental. Las fuerzas enemigas que desembarcaron al este de Brest han sufrido pérdidas elevadas por el fuego de

Portugal no admitirá en su territorio a los culpables de guerra

LONDRES, 11.—El ministro de Estado en Foreign Office, Richard Law, ha declarado ante la Cámara de los Comunes que el Gobierno portugués ha informado al Gobierno de Su Majestad británica que Portugal no impedirá que todo culpable de guerra que busque refugio en su territorio sea juzgado por un tribunal competente.—EFE.

La guerra en el Este

BERLIN, 12.—Comunicado oficial:

«En los Balcanes se acentuó la presión soviética en el sector comprendido entre Zajecar y Belgrado sobre todo en el Morava inferior. Unidades de protección de la Marina de guerra incendiaron una lancha rápida inglesa y avistaron a otra en el mar Egeo. En los mismos parajes la defensa antiaérea de a bordo de buques de escolta rechazó el ataque efectuado por 16 bombarderos. Cinco de ellos fueron derribados. Un submarino enemigo fué gravemente averiado en un combate librado con una unidad de protección alemana. En Hungría meridional continuaron los encarnizados combates por las fuerzas enemigas que presionan hacia el oeste, al lado del río Theis. Una formación de caballería húngara rechazó hacia el este al enemigo, que había avanzado en dirección de Heckenmet. Al sur de Debreczen continúan los encarnizados combates. En el sector de Clausemburgo nuestras tropas se replegaron, cumpliendo órdenes recibidas, hacia el norte, después de duros combates. El enemigo, que sigue de cerca, ha sido rechazado. Las tropas del Ejército y de las Waffen SS han alcanzado una victoria completa en la defensa contra los bolcheviques que atacan al norte de Varsovia. También al sur de Rozan y cerca de Wilkevichken potentes ataques enemigos fracasaron.—EFE.

nuestra artillería y por nuestros contraataques. Han sido restablecidas las comunicaciones con Beverland del Sur, momentáneamente cortadas por fuertes ataques canadienses.

En el frente de Aquisgrán nuestros contraataques obligaron a las unidades norteamericanas que se encuentran al norte de la ciudad a atrincherarse para defenderse. Al este de la ciudad el adversario pudo avanzar algo, después

de cruenta lucha. Nuestros granaderos rechazaron varias veces al enemigo, que atacaba con numerosos efectivos, en el bosque de Roetgen. También en el frente comprendido entre Metz y al este de Epinal fueron rechazados ataques enemigos secundados por carros. Al este de Remiremont continúan los encarnizados combates contra las unidades argelinas y marroquíes que penetraron en nuestras posiciones.—EFE.

Tropas brasileñas avanzan hacia Gallicano

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL MEDITERRANEO, 12.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

Marina: El destructor norteamericano «Gleaves» ha bombardeado un puente en la frontera franco italiana con 240 disparos. Fueron obtenidos varios impactos directos. El 10 de octubre, el destructor norteamericano «Jouett» disparó más de 400 proyectiles contra otro puente en la misma región, logrando, asimismo, varios impactos directos. El enemigo respondió al fuego aliado en ambas ocasiones. El día 8 de octubre, aviones británicos bombardearon con éxito comprobado un mercante de 1.000 toneladas en el golfo de Retali, en Egeo. El buque quedó en trance de hundirse. Fué obtenido un impacto directo también en un «ferry-boat» y destruidas dos locomotoras y 20 vagones en tierra en la costa occidental del golfo de Salónica. El día 9 fueron recogidos los supervivientes alemanes de las últimas operaciones navales, y el día 10, aviones despegados del «Huster» atacaron las instalaciones portuarias en Siro y Porto Largo, en la isla de Lerós. Durante la jornada del día 9 los destructores británicos «Relvoir» y «Wilton» apoyaron a las tropas en la costa albanesa, al norte de Corfú, por medio de eficaces bombardeos de las baterías costeras enemigas. Durante los últimos días han sido capturadas varias embarcaciones enemigas en estas aguas.

En la región de Viena. Cazas estratégicos ametrallaron y cañonearon aeródromos en Checoslovaquia, Austria y Hungría. Bombarderos medios atacaron puentes y centros de abastecimiento en el norte de Italia. Cazas y cazabombarderos efectuaron incursiones contra objetivos del frente de batalla italiano y contra la navegación enemiga en el Adriático. Bombarderos ligeros y cazas atacaron objetivos en Yugoslavia. Durante la noche pasada, bombarderos medios y pesados atacaron los empalmes ferroviarios de Verona.

El enemigo perdió ayer tres aviones. No han regresado a su base tres bombarderos pesados y seis aparatos de otro tipo aliado. Las fuerzas aéreas aliadas del Mediterráneo efectuaron ayer unos 1.700 vuelos.—EFE.

BERLIN, 12.—En Italia—anuncia la Oficina de Información Internacional—los aliados han reanudado su actividad operativa a ambos lados de la carretera de Florencia a Bolonia, apoyados por numerosas baterías e importantes fuerzas blindadas. Después de varias horas de combate cesaron en su asalto al llegar la tarde en razón de las grandes pérdidas que habían sufrido sus formaciones.

En el sector del Adriático los ingleses no dieron pruebas de nuevas actividades.—EFE.

Fuerte lucha en Libernano

ROMA, 12.—Se lucha duramente en Libernano, a 16 kilómetros al sur de Bolonia, según se anuncia oficiosamente. Las tropas brasileñas se hallan a 48 kilómetros al este de la base naval de La Spezia.—EFE.

TELEFONO 457 INSTALACIONES ELECTRICAS

Estrada, núm. 2. Avila
Reparaciones y montajes eléctricos de alta y baja tensión.

EN MIRANDA del Castañar (Salamanca) se arriendan pastos para 400 ovejas de invernadero hasta el 1.º de mayo. Informes en Barco de Avila, Adolfo López, y en Miranda del Castañar, Francisco Sánchez.

JEFATURA DE OBRAS PUBLICAS

Hasta las doce horas del día veintitres de Octubre actual, se admitirán en esta Jefatura de Obras Públicas, situada en la Avenida de Portugal número 29, durante las horas hábiles de oficina, proposiciones para optar al concurso del destajo siguiente:

Número del destajo	DESIGNACION DE LAS OBRAS	Presupuesto provisional	
		Pesetas	Pesetas
1	Obras de explanación, fábrica y afirmado comprendidas entre los perfiles 101 al 118 del proyecto de su presión de la travesía de Arévalo en el C. N. n.º VI de Madrid a La Coruña y Ferrol del Caudillo....	249 998,68	5.000,00

El concurso se celebrará en los términos prevenidos en la Orden de 27 de febrero de 1932, hallándose de manifiesto para conocimiento del público, los proyectos, pliegos de condiciones, cuadros de precios y presupuestos en la citada Jefatura, de nueve a trece.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado, en papel sellado de la clase sexta (450 pesetas), arregladas al modelo que queda expuesto en esta Oficina reseñando en la cubierta del pliego el número en manuscrito de la cédula personal, clase, fecha de expedición, nombre, población y distrito, debiendo exhibirse a la presentación para que la confronte el receptor del pliego, y además se escribirá: «Proposición para optar al concurso de las obras...» la firma del proponente.

A la vez que este pliego cerrado se presentará otro que no deberá cerrarse en ningún caso, cuya cubierta dirá: «Resguardo de depó-

El depósito deberá constituirse en metálico, o en efectos de la Deuda Pública al tipo que le esté asignado por las disposiciones vigentes, en la Caja General de Depósitos de esta provincia a disposición del Ingeniero jefe de Obras Públicas, por la cantidad mínima que queda indicada anteriormente.

La apertura de pliegos se verificará el citado día 23 a las trece horas.

Los gastos de este concurso se rán de cuenta del adjudicatario de las obras.

Avila 9 de octubre de 1944.—El Ingeniero-jefe, Angel Araoz.

Modelo de proposición
Don, vecino de, provincia de, según cédula personal número, con residencia en, calle o plaza

Ya llegó el vagón de máquinas CIMA

Apresúrense a elegir su modelo; queda menos de medio vagón. Esto no es propaganda, se demuestra ante el cliente con hechos palpables.

VENTA A PLAZOS

San Segundo, 16. -- AVILA



Publicidad AVILA

Interesante conferencia del padre Lumberras, O. P., sobre la Sagrada Forma del Real Monasterio de Santo Tomás

Anoche tuvo lugar en el salón del Instituto Nacional de Enseñanza Media la segunda conferencia organizada por el Centro Cultural Abulense en este curso. Presidió la ilustrísima señora doña María de los Dolores Palacio y Azara, directora del Instituto citado, con los ilustres señores Rivero Yerro, primer jefe de la Comandancia de la Guardia Civil y Baró, profesor de la Academia de Intendencia, ocupando asientos en el estrado diversas representaciones.

La sala se hallaba llena de público destacando un gran número de distinguidas señoras.

El R. P. Lumberras, director del Centro Cultural Abulense comenzó sin previa introducción su discurso sobre

«La Sagrada Forma del Real Monasterio de Santo Tomás»

Empezó el orador recordando a aquella «princesita blanca y rubia, como las princesitas de los cuentos de hadas» (Veredas), que casó con el Príncipe don Juan y legó al Monasterio de Santo Tomás, cuando visitó por vez postrera los restos mortales de su esposo, aquel «cofrecito de nacar encarnado y claveteado con clavos y philligrana de plata», en que se conservó por varios siglos la Sagrada Forma ocupada a los convictos y confesos reos del crimen de La Guardia (Toledo).

Pasó luego, tras copiosa bibliografía en prosa y verso, a historiar el martirio y la crucifixión del Santo Niño, según el proceso de Jucé Franco, publicado por el padre Fita en 1887, e hizo notar la relación estrecha que guarda con el auto de fe abulense de 16 de noviembre de 1491 el edicto de expulsión de los judíos de 31 de marzo de 1492.

Consta por el proceso que los complicados en el horrendo crimen pretendían hacer un hechizo para que rabiasen todos los cristianos; al efecto sacaron el corazón del Niño y se hicieron con tres Sagradas Formas. Una de éstas, que Benito García llevaba al famoso rabino zamorano Mosé Abenamías, le fué ocupada en Astorga «envuelta en un pergamino atado con un filo encarnado o morado» en junio de 1490 por el señor Villada, provisor de aquel obispado. Avocando a sí la causa el P. Torquemada, los reos con el cuerpo del delito vinieron a Avila, donde fueron juzgados, sentenciados y ejecutados.

Sobre los documentos del proceso garantizan la autenticidad de la Sagrada Forma una tradición no interrumpida, el testimonio de graves escritores, la aprobación eclesiástica, el culto de latria que ha recíbido siempre, el milagro por ella hecho cuando la peste de 1519 o 1520 y el otro milagro perenne de conservarse incorrupta al cabo de cuatro siglos y medio. Para hacer resaltar este milagro, recuerda el conferenciante las leyes litúrgicas de la Iglesia, que obligan a renovar las Formas cada ocho días, por el peligro, universalmente admitido, de fácil corrupción.

Pasando a las vicisitudes de la Sagrada Forma el P. Lumberras recuerda tres ocasiones en que salió de Santo Tomás: la primera, en el período de la peste citado, en que se llevó a la Catedral; la segunda, cuando la excomunión de 1809, en que pasó al oratorio del señor Obispo; y la tercera, cuando en 1836 fué trasladada a la iglesia parroquial de San Pedro.

Relicario de esta Sagrada Forma fué por muchos años el mencionado cofrecito de la Princesa Margarita; pero éste ha desaparecido en las invasiones e incautaciones del Monasterio. No queda, dijo el orador, ni siquiera un

recuerdo de aquella princesita blanca y rubia cabe la tumba de su difunto esposo; la Princesa pasó a segundas nupcias y debió de olvidar a su primer marido. Pero al amor conyugal vence el materno, y entre los regalos hechos por Isabel la Católica a los Dominicos de Santo Tomás se han salvado cuatro candelabros o blandones de bronce y han quedado providencialmente junto al sepulcro del malogrado hijo para recoger y ofrendar a Dios el llanto inagotable de una madre.

Los abulenses podrán adorar en breve la Sagrada Forma expuesta en acto eucarístico

El R. P. Lumberras anunció para dentro de poco tiempo una solemne función eucarística en que será expuesta a la pública adoración la Sagrada Forma.

El docto conferenciante fué muy aplaudido al terminar su magnífico discurso.

Fiestas de Santa Teresa

Grandes carreras de bicicleta

Día 17, martes.—A las once de la mañana se celebrará una carrera de velocidad, saliendo del Arco del Rastro hasta la Venta de Padrieros, y regreso al punto de partida por el mismo recorrido.

Se adjudicarán los siguientes premios: Primero, 75 pesetas; segundo, 50; tercero, 25.

Igualmente, la Casa T. Velázquez dará un premio a cada uno de los tres primeros ciclistas de la clasificación.

2.º Durante la carrera de velocidad se celebrará en los jardines del Paseo del Rastro un desfile infantil de bicicletas con patines o sin ellos. Podrán tomar parte en él todos los niños y niñas que se presenten dicho día y serán obsequiados con banderitas, regalando la Casa T. Velázquez una bolsa de caramelos a cada uno de los participantes.

3.º A continuación se celebrará una carrera de cintas en el Paseo del Rastro largo, con siguientes premios: Primero, 40 pesetas; segundo, 20; tercero, 15.

También la misma casa T. Velázquez obsequiará con un regalo a los participantes que obtengan las cintas numeradas con el 1, 2 y 3.

4.º Después de la carrera de cintas se celebrará otra de lentitud con obstáculos, en los jardines del Paseo, adjudicándose los siguientes premios: Primero, 40 pesetas; segundo, 20; tercero, 15.

Los que deseen presentarse a las carreras de velocidad, de cintas y de lentitud, deberán hacer la inscripción correspondiente en la Casa Telesforo Velázquez hasta la una y media del día 16 de los corrientes.

SE ARRIENDAN pastos para 1.000 ovejas o 150 vacas desde el 1.º de noviembre al 1.º de abril en la dehesa «Cerro de Guisando» sita en término de El Tiemblo, para tratar con Mariano Méndez Díaz, en Sotillo de la Adrada.

SE ARRIENDAN pastos de invierno y primavera para ovejas en Miranda de Chamartín, término de Chamartín. Hay buena cija para el ganado. Informará Juan García, en la finca.

A. BALLESTEROS MÉDICO

Piel, Sifilis y Venéreo.

Consulta de cuatro a ocho Calle de Santo Tamé, núm. 4 (Censura sanitaria número 237)

CRONICA ABULENSE

La fiesta de Nuestra Señora del Pilar y nacional de la Raza

La Comandancia de la Guardia Civil de la provincia asistió a una misa solemne, para honrar a su Patrona en la S. A. I. Catedral

También el Cuerpo de Correos celebró su fiesta en la Iglesia parroquial de San Juan Bautista

Ayer se celebró en nuestra capital con la solemnidad acostumbrada en años anteriores la fiesta de Nuestra Señora del Pilar y la nacional «de la Raza». En todos los edificios oficiales ondeaba la bandera nacional, ostentando colgaduras algunas casas particulares. Los templos vieron concurrir multitud de cultos religiosos.

A las once de la mañana tuvo lugar en la S. A. I. Catedral una misa solemne dedicada por la Comandancia de la Guardia Civil de la provincia para honrar a su Patrona, Nuestra Señora del Pilar. La imagen de la Virgen de la Caridad presidía la fiesta sobre un trono de plata al lado del Evangelio. Ofició el M. I. señor don Teodoro García Robledo, canónigo lectoral, asistido por los señores don Joaquín Palacios y don Luciano Curiel, hijos de antiguos guardias civiles, así como el reverendo padre Lumberras, O. P., que a su tiempo ocupó la Sagrada Cátedra para cantar las excelencias del Pilar zaragozano, cuna de la Hispanidad y símbolo permanente de nuestra fe cristiana y española.

La fiesta de la Sección Femenina en honor de su Patrona

Hemos recibido atenta invitación de la delegada provincial de la Sección Femenina a la misa que mañana se celebrará en la Iglesia de la Santa dedicada por dicha organización del Movimiento en honor de su Patrona, Santa Teresa de Jesús. También recibimos no menos atenta invitación al acto de apertura de la Exposición de Trabajos de Escuela del Hogar, que tendrá lugar mañana a las seis de la tarde, en el local del Frente de Juventudes, Telares. 3. Agradecemos profundamente ambas invitaciones a la delicadeza de la delegada provincial de la Sección Femenina, María del Pilar Martín Alonso.

Vacaciones en el Instituto

La Dirección del Instituto Nacional de Enseñanza Media nos participa que con motivo de los festejos populares de Santa Teresa, y siguiendo la tradición costumbre, se suspenden las clases desde el día 14 del actual hasta el 22 inclusive.

También se advierte que por tratarse de fiestas locales, el despacho en la Secretaría quedará igualmente en suspenso durante la semana comprendida entre los días 15 y 22 de octubre.

Sindicato Vertical de Ganadería

Acercándose la fecha de celebración de las Elecciones Sindicales y con el fin de recibir instrucciones acerca del desarrollo de las mismas, se ruega a todos los ganaderos e industriales afectados a esta Rama de la Producción asistan a las diecinueve horas del día de mañana a la reunión que tendrá lugar en la Cámara de Comercio de esta capital.

Esta citación debe entenderse para aquellos que tienen su residencia en esta capital.

Por la gran importancia que encierran estas Elecciones esperamos a cada uno de los puntualmente.

El delegado provincial del Sindicato

En la Iglesia de RR. MM. Adoradoras ha recibido por vez primera el Pan de los Angeles el simpático niño Antonio Jiménez Alvarez, hijo de nuestro querido amigo el médico de esta capital, don Teodoro Jiménez. Administró el Sacramento el capellán don Eladio Alvarez Chamorro, tío del pequeño, que ofició el Santo Sacrificio de la Misa, pronunciando antes de la Comunión un emocionado fervorín. Al acto acompañaron a Antoñito sus padres, don Teodoro y doña Carmen, así como también sus hermanos y amigos de la casa.

Al felicitar a esta cristiana familia deseamos que perdure en ella mucho tiempo la alegría de este día feliz.

Enfermos
Le han sido administrados los Santos Sacramentos a don Tomás Mayoral por haberse agravado en la enfermedad que padece.

—En San Sebastián, y por el doctor Oreja, le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica con resultado satisfactorio, a don Gustavo Alvarez, delegado de Hacienda que fué de nuestra capital.

Deseamos el alivio de ambos pacientes.

Viajeros
De su viaje de novios han llegado los señores de Tejerizo (don Hermógenes).

Misa
Los compañeros de curso del joven Jesús Cantón (q. e. p. d.), recientemente fallecido, invitan al pueblo abulense a la misa que para el bien de su alma se celebrará mañana, día 14, a las nueve, en la iglesia de San Juan Bautista.

¡ESPAÑOL!
El Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares español es el más completo de los establecidos para favorecer a la familia.

No regatees tu cooperación cumpliendo fielmente las obligaciones que impone.

SE ALQUILA pisito amueblado Santa Ana número 20.

La Hermandad de Funcionarios de Correos en la Iglesia parroquial de San Juan Bautista

En la Iglesia parroquial de San Juan Bautista celebró la Hermandad de funcionarios de Correos la fiesta de la Patrona del Cuerpo Nuestra Señora del Pilar, con una misa solemne en el altar mayor que se hallaba adornado con sumo gusto artístico, predicando el coadjutor de la parroquia, don Gregorio Coronado, consiliario de la referida Hermandad.

Presidió el Excmo. Sr. Gobernador civil, acompañado por el Administrador Provincial de Correos, don Guillermo Neiras y el Interventor, don Marín Sánchez Gordo, asistiendo todos los funcionarios de correos de la plantilla de Avila y numerosísimo público.

Felicidades cordiales por ella a los cabaleros jefes, señores
Taxi Teléfono 458, Luis San Román.

De días

Mañana celebran su fiesta onomástica el provisor y vicario general del Obispado y deán de la S. A. I. Catedral, don Calixto Argüeso; don Calixto López; nuestro entusiasta e ilustrado colaborador don Rafael Gómez Montero, y el industrial don Jesús Jiménez. —Ayer ha celebrado sus días la delegada de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., María del Pilar Martín Alonso.

Primera comunión

En la Iglesia de RR. MM. Adoradoras ha recibido por vez primera el Pan de los Angeles el simpático niño Antonio Jiménez Alvarez, hijo de nuestro querido amigo el médico de esta capital, don Teodoro Jiménez. Administró el Sacramento el capellán don Eladio Alvarez Chamorro, tío del pequeño, que ofició el Santo Sacrificio de la Misa, pronunciando antes de la Comunión un emocionado fervorín. Al acto acompañaron a Antoñito sus padres, don Teodoro y doña Carmen, así como también sus hermanos y amigos de la casa.

Al felicitar a esta cristiana familia deseamos que perdure en ella mucho tiempo la alegría de este día feliz.

Enfermos

Le han sido administrados los Santos Sacramentos a don Tomás Mayoral por haberse agravado en la enfermedad que padece.

—En San Sebastián, y por el doctor Oreja, le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica con resultado satisfactorio, a don Gustavo Alvarez, delegado de Hacienda que fué de nuestra capital.

Deseamos el alivio de ambos pacientes.

Viajeros

De su viaje de novios han llegado los señores de Tejerizo (don Hermógenes).

Misa

Los compañeros de curso del joven Jesús Cantón (q. e. p. d.), recientemente fallecido, invitan al pueblo abulense a la misa que para el bien de su alma se celebrará mañana, día 14, a las nueve, en la iglesia de San Juan Bautista.

¡ESPAÑOL!

El Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares español es el más completo de los establecidos para favorecer a la familia.

No regatees tu cooperación cumpliendo fielmente las obligaciones que impone.

SE ALQUILA pisito amueblado Santa Ana número 20.

La Hermandad de Funcionarios de Correos en la Iglesia parroquial de San Juan Bautista

En la Iglesia parroquial de San Juan Bautista celebró la Hermandad de funcionarios de Correos la fiesta de la Patrona del Cuerpo Nuestra Señora del Pilar, con una misa solemne en el altar mayor que se hallaba adornado con sumo gusto artístico, predicando el coadjutor de la parroquia, don Gregorio Coronado, consiliario de la referida Hermandad.

Presidió el Excmo. Sr. Gobernador civil, acompañado por el Administrador Provincial de Correos, don Guillermo Neiras y el Interventor, don Marín Sánchez Gordo, asistiendo todos los funcionarios de correos de la plantilla de Avila y numerosísimo público.

Felicidades cordiales por ella a los cabaleros jefes, señores

Ofrenda de La Collina

En atención a coincidir dicha fiesta con el día de la Santa, se aplaza la misma hasta el domingo siguiente, día 22.

NECESITO doncella para Madrid, buenos informes. San Juan de la Cruz, 12.

SE NECESITA piso u hotel con doce habitaciones. Pago hasta mil pesetas mensuales. Razón en Duque de Alba, 10 bajo interior.

Lotería Nacional

MADRID, 13.—En el sorteo celebrado esta mañana han resultado premiados los números siguientes:

46.591.—Coruña.—2 000.000 de pesetas.

5.422.—Logroño-Cazalla.—Un millón.

58.494.—Valencia.—300.000.

Con 50.000 pesetas, los números 17.471 y 51.651.

Con 25.000 pesetas los números 35.266 y 61.427.

Con 15.000 pesetas los números 13.001; 20.743; 24.938; 25.972; 31.109; 31.364; 46.289; 51.128; 53.362; 55.813.—(Cifra).

La fiesta de la Virgen del Pilar

(Viene de la 1.ª página)
plantas, flores e iluminación. La oración sagrada corrió a cargo del padre Morán, misionero de China.

Después de la misa, la esposa del Caudillo fué despedida por el ministro de la Gobernación y demás autoridades, con los mismos honores. El público aplaudió calurosamente al ocupar el automóvil.

Más tarde, los guardias jóvenes de Valdemoro desfilaron en columna de honor ante el ministro de la Gobernación y autoridades. El numeroso público congregado en aquellos alrededores tributó cálidas ovaciones a las fuerzas de la Guardia civil. Por altavoces instalados en el templo de hora en hora se repetían las jaculatorias del Pilar de Zaragoza.

En toda España, y singularmente en Aragón, tuvieron lugar actos solemnes de homenaje a la Virgen del Pilar.

Encontré al Papa envejecido, delgado y tristísimo

Escribe el Arzobispo Spellman a sus feligreses

NUEVA YORK, 11.—El arzobispo de Nueva York, monseñor Spellman, en una carta dirigida a sus feligreses, dice «Tuve recientemente el privilegio de visitar al Santo Padre y lo encontré envejecido, delgado, tristísimo; estos quince últimos meses de ansiedad y dolor echaron sobre él un terrible fardo, y tanto material como espiritualmente se está consumiendo el Papa, símbolo tremendo de la pesadumbre que provoca en el mundo esta guerra de suicidio internacional.»—EFE.

ULTIMA HORA

Los alemanes parecen decididos a evacuar Atenas

EL CAIRO, 13.—La ocupación de Atenas es cuestión de horas, según noticias fidedignas. Se lucha en los alrededores de la capital, a donde se han retirado los alemanes que parecen haber decidido evacuar Atenas.

Existe la posibilidad de que el Gobierno griego regrese pronto a su residencia oficial.—EFE.